

## Informationen zur Durchführung des Sozialpraktikums in den 10. Klassen des Einstein-Gymnasiums Kehl im Schuljahr 2025/2026

### **Liebe Eltern, liebe Schüler\*innen der 10. Klassen,**

auch in diesem Schuljahr wird wieder ein Sozialpraktikum für die Schülerinnen und Schüler der 10. Klassen **in der Zeit vom 13. bis 22. April 2026** stattfinden.

#### **Wozu?**

Schülerinnen und Schüler sollen innerhalb wie auch außerhalb der Schule soziale und emotionale Kompetenzen erwerben. Sie sollen sich ganzheitlich bilden, ihre Welt samt Mitmenschen auch aus anderer Perspektive kennen lernen. Unsere Erfahrungen haben gezeigt, dass ein solches Sozialpraktikum von den Beteiligten als bereichernd erlebt wird.

#### **Wo?**

Das Praktikum wird in sozial-caritativen Einrichtungen, beispielsweise in Einrichtungen für körperlich oder geistig beeinträchtigte Menschen, Seniorenheimen, Jugendhäusern, Krankenhäusern, sozialen Beratungsstellen und vergleichbaren Einrichtungen absolviert. Als Hilfe bei der Suche nach einem Praktikumsplatz werden von uns Vorschläge für verschiedene Einrichtungen über Sdui, bzw. auf der Homepage (<https://einstein-kehl.de/de/angebote/sozialpraktikum/>) hinterlegt. Es gibt aber bei weitem noch mehr in Frage kommende Einrichtungen. Die Schülerinnen und Schüler müssen sich selbstständig einen Praktikumsplatz suchen und dann der Schule eine entsprechende Bestätigung der Einrichtung über ihre Praktikumsstelle vorlegen. Bei etwaigen Praktikumsstellen in Grundschulen ist darauf zu achten, dass die Schule einen integrativen Schwerpunkt hat. Das Sozialpraktikum in herkömmlichen Grundschulen hat sich als nicht sehr gewinnbringend erwiesen, da die Schüler\*innen lediglich eine beobachtende Rolle einnehmen konnten. Ein Praktikumsplatz im Ausland ist selbstverständlich auch möglich.

#### **Wie?**

Circa neun Tage arbeiten die Zehntklässler/-innen in einer sozial-caritativen Einrichtung mit. Die täglichen Arbeitszeiten können von Einrichtung zu Einrichtung variieren. Während des Praktikums werden die Schülerinnen und Schüler von einer Lehrkraft besucht, bzw. wenigstens angerufen. Nach dem Praktikum werden die gewonnenen Erfahrungen im Rahmen des Religions- bzw. Ethikunterrichts nachbereitet.

Zusätzlich ist ein **Praktikumsbericht** anzufertigen. Die Vorgaben für den Bericht werden im Rahmen des **Religions- bzw. Ethikunterrichts festgelegt**.

Wer keinen Praktikumsplatz finden konnte, ist verpflichtet in dieser Zeit am Unterricht einer 9. Klasse teilzunehmen.

Vorschläge für diverse Einrichtungen sowie weitere Informationen zum Gesamtablauf werden bis vor den Herbstferien bekanntgegeben.

Mit freundlichen Grüßen

**Stefan Keller**

Beauftragter für das Sozialpraktikum am Einstein-Gymnasium (s.keller@egkehl.de)